

alte Lehrart, die im Befehlen, Ermahnen und Züchtigen bestand, ganz verdrängen wird, unsere liebe Nachwelt ihrer Bestimmung weit näher kommen, weit verständiger, froher, mit ihrem Zustande zufriedner, und für das Gute thätiger werden werde. Wer daran zweifelt, der besuche Refahn, und vergleiche die dortigen Einwohner, die durch Erählungen gebildet wurden, mit andern, die ihre moralischen Grundsätze aus dem — — — gewöhnlichen Lehrbuche schöpfren.

Echnepfenthal, im Oktober 1786.

Salzmann.

---